

Amts- und Anzeigebatt

für den Amtsgerichtsbezirk Eibenstock und dessen Umgebung

Bezugspreis vierjährl. M. 1.50 einschließlich des „Illustr. Unterhaltungsblatts“ und der humoristischen Beilage „Sellenblatt“ in der Expedition, bei unseren Boten sowie bei allen Reichspostanstalten.

Tel.-Nr.: Amtsblatt.

Drucker und Verleger: Emil Hannebohn, verantwortl. Redakteur: Ernst Lindemann, beide Eibenstock.

61. Jahrgang.

Gernsprecher Nr. 210.

Nr. 182.

Sonnabend, den 8. August

1914.

Des heutigen Bustages wegen erscheint vorliegende Nummer im beschränktem Umsang.

Errichtung eines Nachweisebüros.

Um heutigen Tage ist als selbständige Abteilung des Kriegsministeriums ein Nachweise-Bureau

gebildet worden.

Geschäftsstelle: Dresden-N. Königstraße 15.

Geschäftszeit: für mündliche Auskunftserteilung Wochentags von früh 9 bis nachmittags 3 Uhr, Sonn- und Feiertags von vormittags 11 bis mittags 1 Uhr.

Das Bureau veröffentlicht die Verlustlisten und erteilt Auskunft über den Verbleib von Personen, die dem deutschen, einem verbündeten oder dem feindlichen Heere angehören, so weit hierüber Angaben zu erlangen sind.

Ausschrift für an das Bureau zu richtende Postsendungen:

An das Königlich Sächsische Kriegsministerium,

Nachweise-Bureau

Dresden-N. 6, Königstraße 15.

Die Postsendungen sind frei zu machen, insofern sie nicht von Behörden oder Personen ausgehen, die nach dem Gesetz in Militärangelegenheiten Portofreiheit genießen.

Bei den Postanträgen werden Postkartenformulare (mit Rückantwort) zu Anfragen an das Nachweise-Bureau vorräufig gehalten. Preis der Doppelkarte 1 Pfennig. Diese Postkarten werden portofrei durch die Reichspost befördert.

Dresden, den 4. August 1914.

Kriegsministerium.

Aufruf!

Unter den im Lande befindlichen Ausländern, besonders Russen, befindet sich eine große Zahl Leute, von denen Spionage und Störung unserer Mobilmachung zu besorgen ist. Während man die russischen Landarbeiter ihre Arbeit ungefähr verrichten lassen soll, ist es notwendig, besonders die im Lande studierenden und die schaftlichen unruhigen Elemente scharf zu beobachten.

Ich fordere die Bevölkerung auf, sich an der Überwachung derselben zu beteiligen und bei dringendem Verdacht für Festnahme und Ablieferung an die Zivilbehörden zu sorgen.

Der Schutz unserer Eisenbahnen, Telegraphen und Bahnhöfe verlangt für die nächste Zeit die größte Aufmerksamkeit.

Leipzig, 4. August 1914.

Der kommandierende General.

(gez.) v. Lassert.

Bekanntmachung.

Das Betreten der Bahnanlagen, sowie das Bewegen auf und unter Bahnbrücken und Straßenbrücken, insbesondere solchen, die über Bahnanlagen führen, wird unbefugten untersagt.

Zuwiderhandlungen gegen dieses Verbot werden mit Geldstrafe bis zu 150 Mark oder Haft bis zu 14 Tagen bestraft.

Schwarzenberg, den 6. August 1914.

Die Königliche Amtshauptmannschaft.

Bürgerwehr.

Der Stadtrat hat die Militärveterane, die Turner und Feuerwehr und die Schützen erucht, unter Leitung des Herrn Turnlehrer Töpfer hier eine Bürgerwehr zu bilden. Unruhige Zeiten erfordern eben außergewöhnliche Maßregeln. Von der Notwendigkeit einer Organisation wird sich jeder überzeugt haben. Man wird sich auch gefragt haben, daß der Krieg jeden Augenblick Unruhe bringen und ein Eingreifen der Bürger — und zwar unter Umständen auch ein bewaffnetes Eingreifen unter Einsetzung von Leib und Leben — gebieten kann.

Diese feste Organisation soll durch die Bürgerwehr geboten werden. Sie wird vom Stadtrat ausdrücklich anerkannt, verpflichtet und bevollmächtigt. Wer sich ihren Anordnungen im öffentlichen Interesse widersetzt, widersteht sich dem Stadtrat und muß die jetzt besonders hartten Folgen tragen. Die Bürgerwehr ist nicht etwa eine Spielerei, sie stellt ihre Zeit und ihre Kraft Tag und Nacht zur Verfügung und hat im Notfall sogar ihr Leben zu riskieren. Gewiß gerecht dieser freiwillige Dienst für die Allgemeinheit allen Beteiligten zur Ehre und ist demgemäß hoch zu bewerten. Es zeigt, daß auch der Zurückbleibende sich sehr nützlich machen kann. Es möchte aber auch die übrige Bevölkerung darüber klar sein, daß diese Verpflichtung jeden Bürger zunächst moralisch trifft. Sie kann aber besonders in Kriegszeiten auch auferlegt werden.

Wir bitten solche Bürger, die mit dem Gewehr sorgsam und sachgemäß umzugehen verstehen, ihre Dienste der Bürgerwehr noch zur Verfügung zu stellen und erwarten auch von den anderen, daß sie sich stellen, um in der Bürgerwehr andere Dienste zu tun, oder daß sie wenigstens petuniäre Opfer für die Bürgerwehr bringen. Während nun alle die, welche der Bürgerwehr angehören, zum Waffentragen ermächtigt sind, muß allen anderen das Waffenführen ohne Waffenchein ausdrücklich untersagt werden. Die Nichtbefolgung des Verbots zieht Strafe nach sich, die in solcher Zeit schwer ausfällt. Wir hoffen,

Der Weltkrieg.

Schon heute läßt sich fast mit Bestimmtheit sagen, daß Russland und seine Macht stark überwiegt ist und daß man auch jetzt noch in allen Ländern, die uns den Fehdehandelskrieg zugeworfen haben, eine englische Abneigung empfindet, mit uns die Waffen zu treuzen. Die Einmütigkeit, mit der Deutschland spontan einzog, muß alle Welt verblüfft und stufig gemacht haben, und wir dürfen wohl ohne Überhebung sagen,

dass man dem Deutschtum solange nichts wird anhaben können, solange es einig und entschlossen mit dem Degen in der Faust dasteht. Auch der heutige Tag hat naturgemäß noch nicht viel Wesentliches bringen können, da ja alle Mächte noch mit dem Aufmarsch ihrer Armeen beschäftigt sind. Immerhin ist eine Reihe kleiner zum Teil recht erfreulicher Meldungen eingegangen. Zunächst scheint festzustehen, daß es an der russischen Grenze geradezu toll aussehen muß. Ein kriegerischer Versuch der Russen glüht und Furcht vor dem Kriege

lässt viele Soldaten desertieren. So wird telegraphiert: Berlin, 6. August. Bei Schwidern, östlich von Johannishburg, und bei Großen, zwischen Bautzenburg und Goldau, versuchten russische Kavalleriedivisionen den deutschen Grenzschutz zu durchbrechen. Sie wurden abgewiesen und auf russisches Gebiet, wie bei Goldau unter dem Verlust einer Brigade, zurückgeworfen. Russische Kavalleriedivisionen erlitten beim Zurückgehen nach Russland bei Neidenburg weitere Verluste.